



PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Un mes, 8 rs.—Un trimestre, 22.—Seis meses, 42.
PROVINCIAL.—Tres meses, 28 rs.—Seis meses, 54.
EXTRANJERO.—Tres meses, 60 rs.—Seis, 110.

LA INTEGRIDAD NACIONAL.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

MADRID.—Redaccion y Administracion, calle de San Gregorio, 25 y 26, principal, y en las librerias de la Victoria, pasaje de Matheu, Duran, Leocadio Lopez, San Martin, Universal y Bailly Bailliere.

PARTE OFICIAL.

Gaceta de ayer.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

Exposicion.

SEÑOR: La necesidad de introducir radicales economias en los diferentes ramos de la Administracion publica ha sido y es tan generalmente sentida, que el Gobierno de V. A., siempre atento á las exigencias de la opinion, ha puesto en todos tiempos su mayor cuidado en satisfacerla dentro de lo posible.

Fundado en estas razones, tengo la honra de proponer á V. A. la aprobacion del siguiente proyecto de decreto.

Madrid 12 de Octubre de 1870.—El Presidente del Consejo de Ministros.—Juan Prim.

Decreto.

Como Regente del Reino, de acuerdo con el Consejo de ministros, y oido el parecer del Consejo de Estado,

Vengo en disponer lo siguiente:
Artículo 1.º Se suprime la Seccion de Ultramar del Consejo de Estado.

Art. 2.º El Consejo de Estado se compondrá de cuatro Secciones, que se denominarán de Estado y Justicia, de Guerra y Marina, de Hacienda y Ultramar, y de Gobernacion y Fomento.

Art. 3.º Las Secciones en que se divide el Consejo de Estado se compondrán de cinco Consejeros. Dado en Madrid á doce de Octubre de mil ochocientos setenta.—Francisco Serrano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Juan Prim.

Como Regente del Reino, de conformidad con lo dispuesto por decreto de esta fecha, y oido el parecer del Consejo de Estado,

Vengo en disponer que las Secciones del referido Consejo se compongan del número y Consejeros siguientes:

Seccion de Estado y Justicia.—Presidente: D. Juan Bautista Alonso.—Consejeros: D. Pedro Sabau, D. Miguel de los Santos Alvarez, D. ...

Seccion de Guerra y Marina.—Presidente: Don Fernando Cotoner y Chacon.—Consejeros: D. Juan de Dios Ramos Izquierdo, D. Tomás Hacha Alvarez, D. Francisco Escudero y Azara, D. Rafael Primo de Rivera.

Seccion de Hacienda y Ultramar.—Presidente: Don Ramon Maria Calatrava.—Consejeros: D. Manuel Sanchez Silva, D. Bonifacio Cortés Llanos, D. Manuel Balasano, D. Camilo Labrador.

Seccion de Gobernacion y Fomento.—Presidente: D. Pedro Nolasco Auriolas.—Consejeros: D. Eugenio Moreno Lopez, D. Manuel Maria de Uhagon, D. José España, D. Francisco de los Rios y Rosas.

Dado en Madrid á doce de Octubre de mil ochocientos setenta.—Francisco Serrano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Juan Prim.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Por decreto de 14 de este mes, se nombra Consejero de la Sala de Gobierno del Consejo supremo de la Guerra, al Mariscal de campo D. Francisco de Ustáriz y Jimeno.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Nonbrados ya por las Cortes Constituyentes con arreglo al art. 3.º de la ley de 23 de Junio último, promulgada con fecha 25 del mismo, los cinco Diputados que han de formar parte de la Comision encargada de llevar á cabo una informacion que prepare y determine la forma más ventajosa de realizar la unificacion de la Deuda pública por medio de una conversion de los actuales títulos que la representan, y conformándose con lo propuesto por el Ministro de Hacienda,

Vengo en nombrar individuos de dicha Comision á D. Luis Maria Pastor, D. Pedro Salaverria, D. Antonio Palau de Mesa, D. Pedro Perez de la Sala, Don Emilio Sanchez, D. Angel Fernandez de Heredia, Don Estanislao de Urquijo, D. Justo Pelayo Cuesta y D. Félix Bona.

Dado en Madrid á quince de Octubre de mil ochocientos setenta.—Francisco Serrano.—El Ministro Hacienda, Laureano Figueroa.

LA GUERRA.

En la seccion de telégramas hallarán nuestros lectores reunidas las últimas y más interesantes noticias relativas á la guerra.

Como se verá en ellas, á Garibaldi se le ha conferido el mando de todos los cuerpos francos; peleará en los Vosgos. Es la clase de guerra y de tropa más adaptada á su carácter militar. Si la presencia de Garibaldi en Francia ha inflamado el espíritu republicano, los vendados y broncos, que son muy católicos, se niegan á pelear bajo la bandera del que ha dado golpes tan terribles al Pontificado. La lucha entre la monarquía y la república está siempre en el fondo de la situacion de Francia.

El bombardeo é incendio de Saint-Cloud por los parisienses, calificado de innecesario por el cuartel general prusiano, y que tambien nos comunica el telégrafo, es un hecho doloroso, y que no habia muy alto en favor de la cultura de los que le han ordenado.

Tambien confirman oficialmente los despachos el decreto del Gobierno provisional prohibiendo la salida, reexportacion de depósito, y tránsito de granos, cereales y forrajes.

La France de Tours del 14 da cuenta en estos términos de las noticias del dia: «Orleans ha sido ocupado por los prusianos el martes á las siete y media de la tarde. Nuestras tropas efectuaron su retirada, atravesando el Loira, y parecen replegarse en la direccion de Bourges.

A esto se reducen hasta esta mañana los informes relativos á los sucesos del Loire.

Seguimos sabiendo muy poco del combate de Arthenay: en cuanto al que tuvo lugar el dia siguiente, apenas tenemos de él algunos vagos ecos.

Escriben de Ferrieres á la Gaceta de Colonia, que en Francia se multiplican los ataques contra la retaguardia de los ejércitos alemanes. Han sido atacados empleados de correos, ordenanzas y convoyes.

Esos ataques no son resultado de las proclamas del gobierno republicano, sino de la desesperacion de los paisanos á quienes su fuga ha privado de asilo y que están hambrientos.

Creo el ilustrado corresponsal de nuestro colega Ta Epoca que en cuanto los alemanes hayan reunido delante de París todos los cañones de sitio, que creen necesarios para un ataque eficaz, romperán un fuego terrible y general contra los fuertes exteriores. El fuerte del Mont-Valerien, al Oeste de París, será el primero que se atacará con toda vehemencia.

El lado Oeste de París, que sólo es defendido por dicho fuerte, es indudablemente el más débil. Tomado el Monte Valerien, añado, ya no puede impedir que las tropas alemanas pasen el Sena por aquel lado, y que dirijan su artillería destructora contra las fortificaciones interiores.

El general Bourbaki ha llegado á Tours, llamado á dar esplicaciones de su viaje desde Metz á Inglaterra. Sus esplicaciones han sido tan leales como patrióticas y satisfactorias.

Amigo del imperio, ha cumplido como bueno y caballero, y la emperatriz ha sido la primera en protestar noblemente contra toda conspiracion que dividiera hoy las fuerzas de la Francia. Parece que Bourbaki tomará el mando del ejército de Lyon y obrará de acuerdo con Bazaine.

Uno de los globos que, saliendo de Metz, cayó en manos de los prusianos por quedar enganchado en las ramas de un árbol, llevaba tambien dos pilomas-correos en una jaula. El principe Federico Carlos ha enviado esas palomas de regalo á su madre, la princesa Carlota en esta capital, que tiene una coleccion preciosa de dichas aves.

La pequeña fortaleza Schletstadt, en Alsacia, está estrechamente cercada, y se cree que será sitiada con toda energia por las tropas alemanas. En los demás sitios de Phalsburgo, Bitche, etc., tienen que sufrir mucho los sitiadores por los ataques de los franc-tireurs y el frío de las noches.

Para remediar ese último inconveniente se ha dado orden por el gobierno prusiano de enviar toda clase de vestido de abrigo á las tropas en Francia. Entre otros, recibirán los ejércitos delante de Metz 200.000 pellizas.

CARTAS DE PARÍS.

París 30 de Setiembre de 1870.

Sr. Director de LA INTEGRIDAD NACIONAL.

Mi carta de ayer 29 la dirigi por correo ordinario en la esperanza de que estaremos de un instante á otro en comunicacion. Esta irá por los aires.

Desde esta mañana á las cuatro se oye tronar el cañon en direccion de Montrouge.

Los puestos de carne están tan cargados de gente que hacen cola en todos ellos las cocineras para proveerse.

El diario oficial publica un decreto reorganizando la administracion de la asistencia pública, otro haciendo requisas en nombre de la defensa nacional de los trigos y harinas que existan dentro de París, que se pagarán al precio medio segun calidad de la mercadería de la primera quincena de este mes.

Luego una noticia sobre el Banco de Francia diciendo que esta habia instalado en provincias la fabricacion de billetes, y especialmente los billetes de 25 francos.

El sitio la ha obligado á tomar medidas para atender á las necesidades del público y la emision de billetes de 25 francos llega á dos millones y pico de francos.

De aquí á dos dias pondrá en circulacion 150 billetes de banco de 25, de 50 y de 100 francos.

Anuncia tambien el pago del trimestre de la deuda que vence mañana y las pensiones que se sirven en París.

La sociedad de seguros mútuos contra los riesgos del sitio de París está definitivamente constituida.

El ministro de comercio establece la tasa de la carne del modo que sigue: Primera categoria: 2 francos 10 el kilogramo; Segunda, 1 franco 70; Tercera, 1 franco 30.—El cernejo: primera categoria, 1 franco 80; Segunda, 1 franco 33, y tercera, 1 franco 10 el kilogramo.

Tambien se ha tasado la carne de puerco á precios muy módicos, y todas estas disposiciones habian en favor de la administracion, visto las difíciles circunstancias en que nos hallamos.

Habrán Vds. visto por mis anteriores cartas que el gobierno pone á disposicion del público 500 buques diarios, 4.000 carneros y un cierto número de puercos.

Las noticias que da el diario oficial de la guerra

son de la noche del 28 al 29 y del dia 29 hasta la noche. Dice de Yory: la noche se ha pasado en calma y nada puede señalar. El ingeniero de la torre de Solferino anuncia que en la mañana del 21 hubo un encuentro de mosquetaria muy vivo hacia la parte de San Denis.

La niebla impide ver el punto en donde se da la accion.

De Bicetre dicen que en el fuerte de Yory de Bicetre y de Montrouge nada hay que señalar á la vista.

El Boletín Militar, fecha 21, á las once de la mañana dice: «ayer, el comandante de la flotilla de cañoneras del Sena, apoyado por una batería y dos chulapas, ha sostenido el movimiento del general Blanchard, encargado de cortar los árboles de la isla de Billancourt.

Nuestros tiradores han sostenido un fuego vivo de fusilería con los prusianos establecidos en el jardin de la casa de huérfanos de Meudon.

La batería chopot núm. 3, ha tirado algunas granadas que han puesto en fuga al enemigo.

Hemos tenido dos hombres heridos.

La batería núm. 1 ha lanzado dos tiros de obús sobre las obras que el enemigo construye en las alturas de Sevres.

El general, jefe de estado mayor, ha visitado los fuertes de Yory y las posiciones de Saquet Villejuif y la Haute Bruyere.

Sobre todos estos puntos la defensa no deja nada que desear.

De los fuertes del Este y de la Double couronne se tiran algunas granadas sobre el pueblecito y el chateau de Stains.

El general Schmitz dice con la misma fecha 29 que se han practicado algunos reconocimientos vigorosos más allá de las posiciones de Villejuif hacia Drancy.

En esta última, la vanguardia prusiana ha sido sorprendida y la han matado tres hombres.

Al medio dia, el general Bellamre ha lanzado algunos cañonazos sobre los trabajos que el enemigo ejecuta en Stains Garges y más al Este en Orgemont y Saint-Gratien.

El reducto de Bruyeres ha tirado sobre un convoy enemigo entre Chavilly y Vhay.

Más allá de Nogent á 3.000 metros de la avanzada, tres cañonazos han forzado á retirarse precipitadamente al enemigo.

Finalmente el ministro del Interior anuncia que los cañonazos tirados de los fuertes del Este y la Double Couronne han desalojado al enemigo de los puestos que ocupaban en el molino de Romaincourt y Stains, y que han incendiado á Bourget.

Continúa, dice, los trabajos en las alturas de Duguy á derecha é izquierda, pero mañana las destruiré con una batería que pondré esta noche en posicion.

Algunos movimientos se van de caballería enemiga entre Garges y Duguy.

Todo esto como vn Vds. va muy bien y el tiempo que pasa sirve para consolidar las fuerzas de la plaza que tienen un aire decidido y marcial.

La transformacion es completa y nos admira. putes estos jóvenes móviles y la guardia nacional son ya verdaderos soldados; pero los periódicos principian á empujar al Gobierno de la defensa á que tome la ofensiva juzgando que hay riesgo en no saber cuales son las posiciones y los actos del ejército que nos asedia.

Se desean batallas decisivas que nos saquen de esta situacion angustiosa, porque hay fuerzas disponibles en la plaza para hacer mucho más de lo que se esta haciendo bajo este punto de vista, porque bajo el punto de vista general, el Gobierno de la defensa nacional ha desplegado una actividad y una energia digna de los mayores elogios.

Tampoco esta recomendacion de los periódicos y de la opinion es agría ni violenta, sino son reflexiones y consejos que se dan para remediar cada uno lo que pueda de su parte el mal que sufrimos.

La situacion no se puede negar que ha cambiado mucho del dia 10 de este mes acá; de desesperada que era ha venido á ser buena y mejor de lo que se podia esperar.

Organizar en menos de un mes cerca de medio millon de hombres, y hacer de estos hombres buenos soldados, no se puede ver sino en Francia.

No es menos admirable que se hayan calmado las pasiones políticas y que no haya los desórdenes interiores que temiamos todos y que hubieran traído consecuencias funestas para este país.

Es cierto que estos soldados, bisoños y sin jefes ni cohecion, no pueden medirse con los soldados prusianos con seguridad de éxito; pero, hay que advertir tambien que hacen la guerra santa de defender la patria; que la hacen en su casa y esto redobla el valor.

Se puede, pues creer, que se batirán bien, y si la guerra es para la Francia más favorable de lo que ha sido hasta ahora, el heroico esfuerzo que hace París, secundado por las provincias, podrá reivindicar las que hoy están en manos de la Prusia y acaso acaso pudiera costar muy cara la victoria á la Confederacion germanica.

En este momento supremo, nada se puede decir hasta que no veamos puestos en juego los elementos formidables que se organizan en torno nuestro.

De todas maneras, la situacion ha de resolverse muy pronto.

Ayer por la mañana han partido de la Villette por los aires dos globos unidos que llevan la correspondencia.

El uno estaba montado por Godard y el otro por Mr. Courtin.

Hoy partirá otro.

Tambien ha llegado otra estafeta de Tours.

De Versalles nos dicen que el movimiento de tropas es considerable. Estas tropas vienen en direccion de Choisy-le-Roi.

Si fuera verdad que los cuerpos francos han destruido el túnel que pone en comunicacion la Lorena y la Alsacia entre Strasburgo y Saverne, tanto por la vía férrea del Este como por el canal, esta destruccion podria en serios apuros al ejército prusiano.

En este pueblo original, en donde la fantasia domina en las cosas más serias, vemos que toma su parte en la guerra el bello sexo. Se ve una coleccion de bellas cantineras de los diferentes cuerpos, y vestidas con trajes de lo más pintoresco que puede verse.

El buen humor en este pueblo es inalterable y los periódicos toman por lo grotesco á Mr. de Bismarck y al rey Guillermo, y juegan con las palabras como si estuviéramos en una paz octaviana.

Entre otras cosas originales, hemos leído que una americana de 26 años se ofrece como cantinera al cuerpo de amigos del país. «Soy, dice la americana, excelente para la marcha; ofrezco tirar sobre el enemigo con mis compañeros por amor á la Francia y el dia que hayamos realizado el proyecto de poner á Mr. Bismarck en una jaula, yo me encargo de prepararle el Grug.»

Tal es el espíritu público.

Contra esto tenemos el general Bresslake por la forma en que se vende la carne que levanta mucha polvareda entre los viragos de la cocina que son malos enemigos.

El gobernador tratará de modificar este punto de la subsistencia que no deja de tener su gravedad. Con todo, hay aquí con que comer para mucho tiempo organizando la distribucion, y mejor estamos nosotros que los prusianos respecto á esto.

Hemos visto pasar por el boulevard una ambulancia con heridos; pero no tenemos detalles del sitio ni de la importancia del combate que se presume por los cañonazos que hemos oido, y dejaremos el dar cuenta hasta mañana.

En este barullo de empujones y puñetazos, tres mujeres salieron en brazos, muy maltratadas, perdiendo el sentido.

Este desorden existe por desgracia y no puede ser duradero, pues hallará la autoridad algun remedio para evitarlo; así lo esperamos.

Sin embargo, el verdadero modo de salir de él no es otro que el romper el círculo de hierro que nos rodea y proveer la plaza de víveres frescos.

Si esto no se puede hacer habrá un momento difícil que pasar y ya en los círculos y en las conversaciones privadas se principia á sentir la influencia del p rvenir.

En cuanto á lo presente el público manifiesta una confianza y una abnegacion muy dignas.

La triste noticia de la capitulacion de Toul y de Strasburgo se ha recibido con valor y sangre fria y no ha entibado ni su ardor ni su fé en el triunfo.

Observan los periódicos y aun el mismo periódico de Mr. Picard L'Electeur Libre, que si Strasburgo ha sucumbido es á consecuencia de no haber sido socorrido ni haber podido abastecerse de víveres.

Hemos recibido la noticia del general americano Burnside que ha conseguido á duras penas un pase de Mr. Bismarck.

Se ha visto con Mr. Favre y con el general Trochu que le ha mostrado en detalle el estado de defensa de la plaza, del cual d cesse que ha quedado admirado, y no es extraño por lo gigantesco de la obra, de que no hay memoria en el mundo.

Segun lo que cuenta el general, Mr. Bismarck y la corte del rey Guillermo creen que París se conserva en revolucion completa y en una espantosa anarquía.

Se cree que cuentan con esto para entrar en la plaza, pero la plaza a no se entregará sin combatir.

Ahora no nos queda duda de ello y los combates serán forzosamente sangrientos porque la irritacion es grande.

La carestía de víveres aumenta, la libra de jamon se paga á cinco francos.

Hemos pagado en casa de Corcelet 80 francos por una morludelle de Bolonia, que se compraba en otro tiempo por 15 ó 20; 75 francos por un jamon y aun así no se encuentra.

Ayer por la tarde pasó por el boulevard, en direccion de la plaza de la Concordia, una cantidad considerable de pueblo de los barrios, precedidos de un tambor enlutado que daba á tiempos un redoble fúnebre; á la cabeza iban cuatro hombres armados de fusiles que llevaban en las bayonetas coronas de siempre vivas enlutadas y una gran bandera.

Esta manifestacion en honor de la heroica capitulacion de Strasburgo llevaba esta muestra de reconocimiento y de dolor á la estatua que representa en la plaza de la Concordia á aquella ciudad.

El silencio y la sencillez de esta manifestacion ha producido la mayor impresion en el público.

Segun parece ha habido en el dia diferentes manifestaciones de este mismo género, que se han dirigido de distintos puntos de esta capital á la plaza de la Concordia.

La administracion de correos despacha cada dos dias las correspondencias por globo.

Estos globos-correos llevan hasta 300 kilogramos de peso; cuestan á la administracion de correos cinco mil francos cada uno, comprendido en este precio el gas y lo que se paga al aereonauta que lo dirige.

Como no se admiten sino las cartas que en máximo pesen cuatro gramos, puede llevar una cantidad considerable, y gana la administracion.

Se están creando industrias particulares, y además de la empresa de globos-transporte para Londres, que anteceden se han fundado otras compañías; ayer hemos recibido de Londres noticias del 23 del mes pasado, y las hemos recibido con gusto.

Los prusianos no tienen herméticamente encerrados, y guardan un silencio sepulcral en torno nuestro, que no se interrumpe sino por el ruido del cañon y de la mosquetaria. No se oye una voz ni un grito en las avanzadas prusianas.

Aún existe un simulacro de Bolsa, y se hacen liquidaciones mensuales y de quincena, pero son tan raras las operaciones fuera de la renta, que por los otros valores el curso de compensacion se ha fijado por el precio de la liquidacion del mes anterior. La renta francesa vale 52 francos 70 céntimos.

Se aguarda con impaciencia una memoria que debe publicar el gobierno, relativa al estado moral y material de las provincias de Francia.

Se teme mucho que estas noticias no sean favorables, pero el público quiere conocer toda la verdad.

Hé aquí la nota oficial de los hombres armados dentro de la plaza: 281.000 guardias nacionales sedentarios; 90.000 guardias móviles y 20.000 hombres de diferentes cuerpos francos.

A más de estos 390.000 hombres, hay que contar con las tropas regulares de todos los cuerpos de tierra de la marina militar, cuyo efectivo ha de ser considerable y se estima en 1.000.000 hombres.

Pasan, pues, segun esta cuenta, de 500.000 hombres armados.

Se han distribuido en París 400.000 fusiles y no quedan en almacén sino 10.000.

Como se ve por estos datos oficiales, la fuerza no falta y hay los medios de combatir si se la puede dar direccion.

Una peticion de los revolucionarios más obstinados circula por los barrios pidiendo firmas á los guardias nacionales para que el dia 8 de Octubre se hagan en París las elecciones municipales.

No sabemos la suerte que esta peticion ha de tener, pero que los revolucionarios aspiran al poder está visto, y quisieran ver á Blanqui y los suyos establecidos en el Hotel de Ville. ¿Conseguirán sus deseos? Nadie es capaz de adivinar lo que puede suceder en un país como este.

Los espías dicen que hemos de ser atacados por los prusianos el dia 9 y que se promete el rey Guillermo entrar en París el dia 25.

Pero no es posible que estas fuerzas de la plaza esten esperando á que los ataque.

Como hemos dicho, pronto se pondrán en movimiento.

Si faltan víveres en París, no faltan ni en Chartres ni en Tours, y el abrir esta comunicacion es una necesidad indispensable.

Así hablan los periódicos de esta mañana que no

tro colega, y á pesar de que nuestros argumentos estaban apoyados en hechos indudables y en citas de una exactitud probada, *La Discusion* no hizo ninguna observacion; evitó con esmero toda polémica, para poder sin duda venir á los pocos dias repitiendo los razonamientos de siempre, sin cuidarse para nada de las objeciones con que se desvanecieron sus dudas.

Pero se nos dirá: tratamos por incidencia la cuestion de la *autonomía*, de la esclavitud nos ocupamos hoy, refutamos los cargos que dirijimos á la conducta de los *negreros*; y por sí se trata de evadir la discusion, por lo no se quieren examinar los *escándalos*, se *denuncian*; se hará ruido contra los *contratos*, se declarará contra el decreto del Sr. Caballero disponiendo que sigan en patronato hasta los 16 años los hijos de los emancipados; y como se cuenta con la ignorancia pública, como no hay muchos que conozcan en detalle las cuestiones ultramarinas, y *La Discusion* está sin duda segura del público para quien escribe, de aquí que se exageren sin motivo ciertas cuestiones, y que se presenten como *faltas* y *escándalos* hechos que no tienen ninguna importancia política, sucesos que honran al Gobierno y al señor ministro de Ultramar.

Pues qué, ¿se explica de otra manera que *La Discusion* censure al general Caballero por haber dispuesto que sigan en patronato los hijos de los *emancipados*, cuando debía conocer que faltos de familia que los educase necesitaba la autoridad atender á este imprescindible deber? ¿podía realizarse tampoco este humanitario objeto, si la autoridad superior de Cuba hubiera prescindido de los individuos que se encontraban en esa situacion?

¿A qué vienen entonces unas declamaciones, unas censuras, unos cargos que carecen de toda justificacion?

Pero no nos cansemos inutilmente en discutir con el periódico republicano. *La Discusion* ha de seguir defendiendo la *autonomía*, la abolicion inmediata y todas las soluciones que debilitarian el prestigio del poder español, y es natural que aproveche cualquier pretexto que facilite la manifestacion de sus tendencias.

De todos modos, nosotros que hemos venido á defender la nacionalidad española, nosotros que sostenemos la conservacion de las Antillas como necesidad imprescindible de nuestra patria, deseamos la polémica, queremos la discusion; que nuestro colega se decida, y no tendremos inconveniente en esclarecer por completo todas las cuestiones, todos los problemas que entraña la difícil organizacion de las provincias ultramarinas.

En otro lugar de este periódico hallarán nuestros lectores la Revista económica de la semana, sobre la que llamamos de un modo muy preferente la atencion de cuantos concierdan á las cuestiones económicas la grandísima importancia que tienen en realidad.

Apreciando con elevacion el sistema rentístico del Sr. Figuerola, se censura su conducta, se denuncian ciertas negociaciones indudablemente ruinosas para el Tesoro, y se presentan tales como son por desgracia las llagas de la Hacienda pública.

No es nuestro propósito seguir á algunos de nuestros colegas en la oposicion sistemática que mantienen contra el Sr. Figuerola; pero impresionados por la crisis que atravesamos, no podemos menos de presentar los males acarreados por su funesta administracion, y señalar los medios que á nuestro juicio podrian conjurarlos de una manera definitiva. Esto hace el autor de la Revista con innegable acierto; esta es nuestra principal aspiracion, y esto es sin duda lo que desearian ver realizado la mayoría de todos los españoles.

Aludiendo al nombramiento del señor conde de Valmaseda para sustituir al digno general Caballero de Rodas, en el caso de que éste dimita, exclama uno de los periódicos que propusieron la venta de la isla de Cuba:

«Que bonito porvenir se presenta para algunos si esto se realizase!»

«¡Es claro! Bien puede decirlo el enemigo de los nobles y leales voluntarios de la patria. ¡Que bonito porvenir para los enemigos de España, que serian perseguidos y aniquilados hasta en sus últimas guaridas. ¡Que bonito porvenir para el *bravo* ejército manigüero, que tendria que doblar el paso en sus continuadas *marchas*! ¡Que bonito porvenir, en fin, para los *Molche* del filibusterismo y para sus mercenarios, reclutados entre los vagos de toda América, que serian justamente remunerados de sus *servicios* con algunas energías batidas!»

Muy acertado seria el nombramiento del conde de Valmaseda, cuando tanto lo combaten ciertos periódicos!

TELEGRAMAS.

Tours 15 (á las 5 de la tarde).—Chamont 15 (mañana).—M. Keraty, que salió de París en un globo ayer mañana, ha descendido cerca de Bar-le-Duc, recibiendo una ligera herida en una pierna y en la cabeza, á consecuencia de una caída vertiginosa. El 13 hubo un brillante combate en Bagnaux y Chatillon, de donde fué desalojado el enemigo al haber nosotros un reconocimiento. El enemigo sufrió considerables pérdidas. Los guardias móviles de la Costa de Oro y del Aube se distinguieron notablemente. M. Dampierre, comandante de la guardia móvil del Aube, murió gloriosamente en el campo de batalla.

Las baterías prusianas fueron desmontadas. Nuestras tropas volvieron al anocheecer á sus líneas con un orden admirable, según el plan que se habia concertado.

Los marinos del fuerte de Montrouge se portaron muy bien, sosteniendo la retirada. Los disparos hechos por los fuertes de Montrouge, Vanves é Issy fueron muy certeros.

El palacio de Saint-Cloud fué incendiado. París sigue dando pruebas de gran patriotismo y se muestra más resuelto que nunca.

Hubo una revista, en la cual la guardia nacional aclamó con entusiasmo al gobierno.

Asegúrase que M. Keraty vendrá á Tours. LONDRES 14 (á las 1 y 30 de la tarde).—Por el cable anglo-portugués. (Recibido con retraso).—Los franceses, sin ser provocados, han bombardeado é incendiado el palacio de Saint-Cloud.

Trece batallones que habian salido de París, han sido rechazados por los bávaros.

TOURS 15 (á las 10 y 30 de la noche).—Una circular del delegado del ministerio de negocios extranjeros, fecha 8 de Octubre, refuta los argumentos del conde Bismarck y hace constar, por medio de pruebas históricas, que la Francia liberal, no teniendo ninguna veleidad de conquista, no ha combatido nunca la unidad ni la libertad de Alemania.

Otra circular, fechada el 10, dice que las pretensiones prusianas prueban que Prusia quiere realmente reducir á Francia al rango de potencia de segundo orden.

Un decreto, fechado 14, manda entregar á un consejo de guerra todo jefe de cuerpo ó de destacamento que se deje sorprender por el enemigo ó que se haya aventurado en un punto á donde no sospechaba la presencia de aquel.

Tours 16 (á las ocho y veinte minutos de la mañana).—Una circular ministerial recomienda á los prefectos y á los comités de defensa que se abstengan de toda operacion que pueda entorpecer los trabajos de la comision de armamento.

Una carta del Sr. Gambetta á Cambriels da cuenta del nombramiento de José Garibaldi de jefe de las compañías de franco-tiradores de los Vosgos, teniendo además á sus órdenes una brigada de Guardia móvil.

Segun un despacho fechado ayer recibido por el ministerio, parece que Beaugency ha sido evacuado despues del combate de Ecouis, en el cual los prusianos tenian 800 infantes y un regimiento de caballería.

El enemigo se retira hacia Gisors. En Vexin hay muchos prusianos aislados ocultos entre los pliegues del terreno.

La Guardia nacional sigue dando pruebas de patriotismo.—*Fabra.*

Via Cabo.—Embajador de la Confederacion de la Alemania del Norte: «Oficial.—VERSALLES 13.—Los franceses han bombardeado sin razon alguna el palacio de Saint-Cloud, que ha sido quemado y que nosotros habiamos respetado. Diez batallones franceses hicieron una salida, que fué fácilmente rechazada por el segundo cuerpo bávaro. Hemos perdido 19 hombres.—Ministerio de Negocios extranjeros.»

CIENNE 15 de Octubre, á las dos y siete minutos de la tarde.—El cónsul de España al señor ministro de Estado:

«Por decreto del Gobierno provisional, y con objeto de impedir todo abastecimiento al ejército prusiano, asegurando la alimentacion del país, quedan prohibidas por todas las fronteras de la República la salida, reexportacion, depósito y tránsito de ganados, carnes, granos, harinas, salvado y forraje.» BERLIN 16, á las diez y diez y ocho minutos de la noche; Madrid id., á las once y diez minutos de la noche.—Comunicado por la Legacion de la Alemania del Norte en Madrid:

«Oficial.—VENIGUE 16, á las diez de la mañana.—Soissons acaba de capitular, despues de una enérgica defensa de cuatro dias.» «VERSALLES 15.—No hay necesidad de asegurar que los rumores acerca de combates victoriosos delante de París, esparcidos en Tours, son inexactos, y no tienen otro objeto que infundir valor en los espíritus apocados en Francia. Nuestras tropas conservan exactamente las mismas posiciones que habian tomado el 19 de setiembre. Del 14 al 15 de octubre encuentros de patrullas delante de París sin importancia.»—(Gaceta de ayer y de hoy.)

LONDRES 15.—(Por el cable anglo-portugués).—Roma 13.—Toma consistencia el rumor de que el príncipe Amadeo, hijo del rey de Italia, Victor Manuel, acepta el trono de España.

NANCY 13.—El general Werder con el cuarto cuerpo de ejército ha llegado á Epinal.

LONDRES 16.—(Por el cable anglo-portugués).—Despues de cuatro dias de encarnizada resistencia esta mañana ha capitulado Soissons.

Los a emanes desmenten oficialmente las victorias que los franceses se atribuyen en los alrededores de París.

LISBOA 16, (á las 11 y 30 de la mañana).—Ayer tarde se verificó el solemne acto de la apertura de las Cortes, con el mayor orden. El rey leyó el discurso inaugural.

El obispo de Vizeu completará pasado mañana el ministerio con personas de la mayoría, simpáticas á la opinion pública.

La prensa liberal funda muchas esperanzas en el nuevo gobierno.

Hoy ha habido recepcion en palacio, siendo grande la afluencia de gentes con motivo de ser el cumpleaños de la reina.

Tours 17 (á las siete de la mañana).—Un decreto fechado el 14 declara en estado de guerra á los departamentos al acercarse á ellos el enemigo á una distancia menos de cien kilómetros, organiza el servicio y los medios de poner en estado de defensa los puntos considerados como los más favorables para impedir el paso al enemigo. Concede á los comités militares el derecho de embargo directo sobre las personas y las cosas para hacer los trabajos necesarios, que serán pagados por medio de bonos sobre los fondos departamentales y comunales. Concede también á los jefes militares el derecho de convocar los guardias nacionales hasta la edad de 40 años, sometiéndolos al régimen de las leyes militares.

REVISTA ECONOMICA DE LA SEMANA.

Han transcurrido siete dias desde que escribimos nuestra última revista, y bien puede decirse que estamos hoy en idénticas condiciones que nos halláramos en la semana anterior. El consolidado, que se cotizaba el lunes á 25'20 y 25'25, ha cerrado en el bolsin de ayer á los mismos precios, no habiendo tenido más oscilaciones en el centro de la semana que una ligera subida, el martes, de diez céntimos, motivada por algunas operaciones al contado, pero agena por completo de influencia en el precio normal de los valores públicos.

Continúan, pues, sosteniéndose los precios del 3 por 100; siguen manteniéndose en la Bolsa las cotizaciones de la última liquidacion; pero el alza se ha paralizado, las noticias pacíficas son impotentes para realizar nada, y si la baja no se ha manifestado ya, á las muchas jugadas hechas á 25'35 para fin de mes hay que atribuirlo, y no á las condiciones actuales del mercado.

Resultado de esta situacion difícil, consecuencia de la notable disparidad que existia entre el tipo de las operaciones que se efectuaron el mes último, y el nivel que señala al crédito, el estado político y económico por que atraviesa el país, ha sido sin duda la paralización relativa que se ha sentido en los negocios, la flojedad notada en las transacciones de todos los efectos públicos, y la escasa demanda que ha habido esta semana, aun de los valores reclamados con más constancia por la mayoría de los compradores. Se ve próxima una baja considerable; se comprende claramente que por hábiles que fuesen los alcistas es in-sostenible una jugada que reposa sólo en el capricho de unos cuantos agiotistas; y es natural que los capitales esperen, que los jugadores aguarden en calma un período normal, y que no quieran aventurar su fortuna á taceos los que acuden á la Bolsa en busca de una colocacion segura para su dinero, y no de diferencias fundadas en especulaciones aventuradas.

La paralización que se ha notado en los treses puede decirse que se ha extendido á todos los efectos que se cotizan, si exceptuamos solo las acciones del Banco de España, que han subido á 145, es decir, dos por 100 en la semana, á consecuencia de la crecida demanda que se ha hecho del papel de aquel importante establecimiento.

De 3 por 100 exterior, se han comprado unas pequeñas partidas hasta 20'63, pero 23'50 y 28'75 son los precios que pueden considerarse como verdadera cotizacion de esos valores.

La deuda del personal ha sido objeto de pequeñas contrataciones á 20'25.

Los billetes hipotecarios del Banco de España, primera serie, han sido solicitados á 101'75 y 90.

Los de segunda, que el lunes se aceptaban á 93'85, han descendido á 93'50 á que se hacian ayer.

Los bonos del Tesoro han cerrado á 63'70, que es el mismo precio á que se cotizaban el lunes último, á pesar de haber llegado á alcanzar el mártel el cambio de 63'85, y 90.

Las obligaciones de ferro-cariles de 2.000 reales, se han mantenido á 43'25.

Las nuevas apenas se han solicitado á 47'45.

Las de 20.000 reales, tambien nuevas, siguieron toda la semana oscilando de 46'50 á 46'85 y 60 á que quedaron en la Bolsa del sábado.

Finalmente, en acciones de carreteras se hicieron algunas contrataciones á 92'50, y en las del Crédito comercial no llegaron á efectuarse ningunas, aunque se ofrecian con abundancia á 22 por 100.

La decadencia en que se halla la alta banca por causas que hemos espuesto ya á nuestros lectores, hace que los cambios con el extranjero puedan considerarse nominales, pues aunque se cotizan el papel sobre Londres á 43'30 y sobre Burdeos á 8'12, la verdad es que apenas se encuentran tomadores.

Vemos, pues, que examinando en junto las operaciones efectuadas en la Bolsa de Madrid, podemos considerarnos como notablemente paralizados; paralización que á nuestro juicio se convertirá, tan luego como cese la influencia de las jugadas hechas en alza para fin del próximo, en un inevitable descenso de todos los valores públicos. Podria suceder que se efectuara entretanto una reaccion saludable en el pueblo francés que levantara el espíritu público y pusiera á nuestros vecinos en condiciones de llevar á cabo una pacificacion honrosa; podria ocurrir tambien que los peligros que entraña el período de constante transicion en que nos hallamos viniera á trocarse muy en breve en el planteamiento sosegado del organismo constitucional; podria ser en fin, que asentada nuestra politica sobre seguras bases, y desvanecidas las amenazas de los partidos estremos con la eleccion de monarca, recuperara el crédito su antigua prosperidad, y la riqueza el valor que llegó á adquirir en períodos de más holgura; pero si, como es probable, estas eventualidades no llegaran á realizarse, si continuamos en esta situacion, que relaja más y más todos los vinculos sociales, mermando de continuo el prestigio de la autoridad y el influjo beneficioso de nuestras instituciones políticas, ¿qué habrá bastante poderoso para contener la baja del tres por ciento?

Serán ilusorias las combinaciones hábiles, inútiles las jugadas mejor pensadas, y estériles cuantas tentativas intenten contrariar la ruinoso decadencia de los valores del Estado. Y es, que los sucesos cumplirán sus naturales desenvolvimientos, los errores llevarán las cosas á sus últimas consecuencias, y el desconcierto y la anarquía sembrados por tanto tiempo, y el abuso del crédito considerado como recurso normal de la Hacienda pública, y el abandono ciego de todo sistema que no sea el salir del día de cualquier modo y en cualquier forma que ello sea, darán de sí las consecuencias que lógicamente se desprenden de tal absurdo, y acarrearán con ellas ruina y decadencia para el crédito, ruina y decadencia para todas las formas de la riqueza.

Pero aunque no fueran motivos suficientes los que dejamos expuestos para anunciar la crisis que nos amenaza, si no se cortan con mano fuerte los males de situacion tan aflictiva, no podemos ni podremos negar nunca la influencia decisiva que está destinada á ejercer, independientemente de la cuestion política, esa administracion improvisada, ese sistema ruinoso con que quiere sustituir el señor ministro de Hacienda la forma natural y posible de sacar á salvo á nuestra patria de la bancarrota que la amenaza. Empréstitos sobre empréstitos, negociaciones sobre negociaciones, crédito y más crédito, y nada que tienda á restablecer las condiciones normales de los impuestos, nada que venga á compensar la falta de contribuciones que indubidablemente se abolieron, nada, en fin, que indique el propósito de abandonar las locuras revolucionarias para dar lugar á un período normal de la administracion económica de España.

Así vemos que se entregan á las empresas de obras públicas, títulos del 3 por 100 en vez de satisfacerse los créditos que se les adeudan, sin reparar los perjuicios que ocasiona á la Renta ese aumento periódico de la Deuda pública; así vemos que el Tesoro comienza á admitir las sumas que se le entregan á seis, nueve y doce meses de plazo, pagado el diez y medio por ciento de interés anual, y entregando en garantía treses depositados en el Banco, cinco por ciento más bajos del precio de cotizacion, sin considerar el daño que causan al comercio en general unas operaciones hechas por el Estado con tan crecidas usuras; así vemos, en fin, tantos y tales abusos, que no nos atrevemos á indicar, pero que son, por desgracia, haría subidos de cuantos conocen en detalle la forma en que se realizan esos anticipos, y

la elástica garantía que suele darles la habilidosa iniciativa del señor ministro.

Tenemos, pues, una situacion económica que no permite satisfacer al personal de la administracion pública, que considera como innecesario el abono de las atenciones del clero, que prescinde del material de todos los ramos incluso el de los ministerios de Guerra y Marina, que entrega á los contratistas treses en pago de los créditos que poseen contra el Tesoro, que sujeta el pago de los intereses de la Deuda, á pesar de la preferencia de esta obligacion, á las eventualidades de un contrato que Dios sabe si llegará á cerrarse, y que entrega el 10 1/2 por 100 de interés anual, á los particulares que quieren hacer préstamos al Tesoro á pesar de darles en garantía consolidado, 5 por 100 más bajo del precio de cotizacion.

No tenemos, por lo tanto, derecho de quejarnos ninguno de los españoles; la Hacienda pública, siguiendo esta *científico* método, la Hacienda, entregada á esta ventajosísima direccion llegará en breve plazo á salvarse por completo, si para entonces tenemos la dicha de que continúe siendo ministro el economista y catódrico D. Laureano Figuerola.

Entre tanto, y para que no se diga que se ha desatendido ninguna parte, única ni grande de la administracion del Estado, los ayuntamientos, sin los recargos con que antes cubrian su presupuesto, y sin prestigio moral para imponer contribucion alguna, han seguido las huellas del señor ministro de Hacienda, comenzando á negociar empréstitos con que cubrir las atenciones municipales, y según parece encuentran más cómoda y popular esta administracion aventurera que libra inmediatamente á los contribuyentes de un pequeño recargo, aunque lo agrava de un modo exagerado para lo futuro, que el repartimiento regular y metódico con que se cubrian antes las cargas de la localidad.

Como ven nuestros lectores, por caminos diferentes hemos llegado á un resultado idéntico. El mal-estar de nuestra situacion política, la perpetua transicion en que nos hallamos, la irregularidad administrativa y el desconcierto rentístico, son causas que determinan de una manera fatal la baja de los valores, si estos representan el estado de la riqueza pública. ¿Se realizarán, sin embargo, nuestros anuncios? Para nosotros que estudiamos con detencion los síntomas de la catástrofe que se prepara, es ruinoso y amenazador, pero indudable. Bien sabemos que habrá muchos que nos califiquen de pesimistas; bien sabemos que la turba de parásitos que rodean los ministerios atribuirán á pasion política lo que se inspira sólo en los intereses generales del país; pero nosotros que escuchamos las esperanzas lisonjeras de muchos españoles en 1830 y 62 sin creer nunca que fuera real la prosperidad que se decia en cada tarde, tenemos el derecho de los viajeros de hoy, como dijimos á los declamadores de entonces; mientras no sepáis organizar la Administracion de los impuestos públicos de modo que lleven en más ó menos plazo á la nivelacion perfecta de los gastos con los ingresos, mientras sigais haciendo de la Administracion del Estado casa de préstamos al por mayor, ya sea en la Caja de Depósitos, ya en la forma que en la actualidad se realiza; mientras no consigais, en fin, reducir los gastos, hasta donde nuestra pobreza exige, y conocer exactamente las fuerzas contributivas de que dispone el país, nuestros esfuerzos serán inútiles; saldres del día, lograreis quizás levantar el crédito aunque de una manera ficticia; pero cuando las cosas vuelvan á su estado normal cuando desaparezcan las circunstancias excepcionales que influyen en la riqueza, la decadencia vendrá, será inevitable la ruina, porque nada se mejora, nada se reforma con propósito decidido de salvar la Hacienda, cualquiera que sean los intereses y las clases que se perjudiquen.

Algo nuevo ó bueno quisiéramos decir á nuestros lectores de los mercados españoles; pero las circunstancias no han variado nada desde la semana última; la fiebre sigue extendiendo su influencia, los puertos del Mediterráneo continúan sufriendo las consecuencias de las cuarentenas, y la dificultad de comunicaciones por un lado, y la que por otro crea la guerra, para el comercio exterior, estorba en mucho el desarrollo de las transacciones mercantiles, impide la salida que algunos, aunque pocos, frutos encuentran en los mercados del extranjero, y disminuye tambien, aun el consumo ordinario de las poblaciones peninsulares.

Barcelona, centro principal de nuestro comercio, apenas ha hecho otra cosa que reflejar los precios que han tenido en la Bolsa de Madrid los valores públicos y cotizar algunas acciones del ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras, y de Tarragona á Martorell y Barcelona. á 25 por 100 los primeros y á 53 y 54 papel las segundas. Alicante y Valencia han visto en calma las operaciones en almendra, que se ha vendido de 76 á 80 rs. la arroba de 36 libras de la mallorquina, á 80 la idem de la escocida, á 76 la comuna y á 96 la blanqueta; el arroz mantiene sus precios de 27 reales la varquilla de 1.ª satinado, 25 el de 2.ª clase y 23 y 1/2 el de 3.ª; el trigo de la Huerta seguia hallando salida de 184 á 190 rs. el cahiz; el de Castilla de 188 á 195 y el candéal de 188 á 206 la misma medida, y en vinos se hacian escasas operaciones en vista del aspecto de la nueva cosecha.

Málaga, aunque relativamente en decadencia, seguia exportando en gran cantidad sus frutos; de limón habia dado salida á cerca de 8.000 cajas á 60 reales cada una del corriente, y 100 del fino; en pasas se hacian numerosas operaciones á 80 reales caja la de primera, á 70 la de segunda, á 60 la de tercera; 21 el lecho corriente, 17 la en brasa y 15 en escorbuto, notándose alguna tendencia á la baja, á pesar de que ascendia la exportacion á unas 160.000 cajas; y los vinos seguian cotizándose de 22 á 23 rs. la arroba del blanco seco, y de 26 á 30 del de color, con bastante animacion en las exportaciones; la situacion del Banco ha mejorado algo, y aunque todavia con alguna dificultad la circulacion de sus billetes va ofreciendo menores inconvenientes.

Los mercados de granos se han sostenido esta semana algo más animados que estuvieron en la anterior. Cerrados los puertos del Mediterráneo á la produccion extranjera por el epidemia, los granos nacionales han subido algo de precios, y esto, unido á la buena sementera que se presenta, facilitada por las aguas, que permitieron realizar las faenas agrícolas, ha animado algo á los labradores, que procuran así dar salida á las existencias que tienen en sus graneros y activar en buenas condiciones las operaciones de la siembra.

En Valladolid el trigo ha oscilado en toda la semana de 46 1/2 á 48 rs. por cada 94 libras, y en Sevilla el estremo de 56 á 58 el fuerte, y 51 á 52 el pinto, y el del país de 54 á 56 el fuerte, 50 á 52 el pinto, de 52 á 54 el blanco, y de 48 á 52 el tremés; tratándose, sin embargo, de un alza que reconoce sólo por causa las demandas de los mercados penin-

sulares, dudamos mucho que se mantenga por mucho tiempo; satisfichas las necesidades ordinarias del consumo cesará la actividad, y con ella la animacion que hoy se nota en los mercados de Castilla. En Santander seguia activándose la salida de de harinas para las Antillas, en cantidad tan crecida, que se calculaban en unas 300.000 arrobas las exportadas en el mes de Setiembre, y en cuarentatis mil próximamente las embarcadas hasta el sábado último. ¿Dudará alguien despues de conocer estas cifras que España debe conservar sus provincias ultramarinas?

Si graves son las perturbaciones que estorban la prosperidad de nuestro comercio, preciso es reconocer que no es menos grave tampoco la crisis por que atraviesan los principales mercados del extranjero: La guerra, quebrantando el crédito de todas las naciones, rompiendo las relaciones comerciales de todos los pueblos, y dificultando el cambio de sus respectivos productos, ha limitado notablemente la actividad de las plazas más importantes de Europa.

Las transacciones de algunos frutos se han detenido, han alterado los precios de otros de una manera sensible, y han espesimido todo el paralización que ha sido consecuencia necesaria de la situacion de Francia, que era el agente principal de una gran parte del comercio del Continente.

Hechas estas observaciones, que dan una idea de la situacion en que se encuentran los mercados de Londres, Hamburgo, Amberes, Burdeos y el Havre, vamos á consignar, condensados lo más posible, los precios de algunos artículos de comercio más general, para que puedan apreciar nuestros lectores, las oscilaciones que han experimentado desde que escribimos hace quince dias la revista en que lo reseñáramos.

Azúcar.—Hamburgo 8.—Vend.—106 cajas Habana, terciado de 20 á 20 y 1/4.—MK.

Londres 10.—Vend.—2.000 sacos Manila tetroso, á sh. 210 y 5.000 id. no terr., á sh. 18'5.

Amberes 9.—Calma.—Vend.—317 cajas Habana núm. 12 á 15 y 1/2 de fl. 17 á 17'5/8 y 415 id. aver. de fr. 30 1/4 á 34.

Havre 13.—200 bocoyes—de Antillas Francesas, brutos.—á 45 fr. la buena por 50 kilóg.

Burdeos 13.—Calma, azúcares refinados de 133 á 140 fr. los 100 kilóg.—Los pilones de 135 á 137 fr. idem.

Marsella 12.—Azúcares refinados en calma;—en pilon de 41 fr. á 63 los 50 kilóg.—Panes de 3 kilóg. á 42 fr. los 50 kilóg.

Café.—Burdeos 13.—100 sacos Mysura de 110 á 111 fr.—190 sacos, Guayra de 112 á 120 fr.—8 de Antillas á 115 fr.

Havre 13.—Calma, 1200 sacos Rio á 52 fr. los 50 kilóg.

Hamburgo 8.—Vend. 400 sacos Costa-Rica de 5 á 6 3/8 sh., y 400 idem la Guayra de 6 5/8 á 7 sh.

Londres 10.—Cot.—Costa-Rica, de sh. 50 á 60, y Guatemala, de 50 á 56 el pálido y de 55 á 50 el colorado.

Cacao.—Burdeos 13.—Alguna animacion.—103 sacos Guayaquil á 74 fr.—60 idem á 70 fr. y 20 Martinica á 81 fr.

Havre 13.—150 c. Martinica y Guatemala de 77'50 fr. á 80 por cada 50 kilóg.

Londres 10.—Vend. 600 sacos Trinidad; de sh. 58 á 72 quintal por el gris bueno, y de 74 á 94 por el superior.

Tintes.—Burdeos 13.—Las ventas de añil sin importancia 10 c. Bengala.—8 c. Kurparh.

Londres 10.—Vend. el palo amarillo de Maracaibo algunos miles de kil. á fl. 3. los 50 kil.

Sebos, grillas etc.—Burdeos 13.—Vend. 75 barriles Plata, buey, saladeros, á fr. 54 los 50 kil. en el muelle.

Amberes 9.—Cot. á fl. 26 por carnero, y 25 por buey de la Plata.

Havre 13.—Alguna animacion por la venta de 110 pipas de carnero de la Plata que se ha pagado en el puerto de 46 á 50 fr. los 50 kil.

Cochinilla.—Londres 10.—Vend. 200 sacos. Honduras, Argent., de sh. 20 á 23 libra; la de Méjico id. se ha pagado de sh. 20 á 24, y la gris de 24 á 30.

Cañamo.—Londres 10.—Vend. el Manila, de L. 50 á 55.

Mtates.—Londres 10.—Vend. el cobre de Chile de L. 63 á 64 laton.

Havre 13.—Completa calma.—Pequeñas ventas para las necesidades del mercado.

GACETILLA.

Anteanocho asistimos á la primera representacion del nuevo juguete cómico en tres actos, *Los dos Napoleones*, original del distinguido escritor dramático D. Narciso Serra. Es una obra llena de chistes y perfectamente verificada. La Boldun, Catalina y Mariano Fernandez, desempeñaron admirablemente sus papeles, y el público estuvo riendo y aplaudiendo toda la noche. El autor fué llamado repetidamente á la escena, pero por desgracia la tenaz enfermedad que desde hace años le aflije le privó de una verdadera ovacion.

El juguete cómico *Los dos Napoleones*, dará muchas entradas al elegante coliseo de la calle del Príncipe.

ÚLTIMA HORA.

Tours, 17 (á las diez y 50 de la mañana).—Un decreto del Gobierno de París fechado el 11 del corriente prorroga hasta el 15 de noviembre el plazo sobre el vencimiento de los efectos de comercio. Un decreto del Gobierno de Tours del 13 confirma dicha disposicion.

Continúa activamente el armamento de la Guardia nacional. Se han distribuido 1.133.341 fusiles comprendidos 230.733 destinados á la Guardia móvil de París.

Un número igual se distribuirá en breve por la comision de armamentos.

LONDRES, 17 (por el cable anglo-portugués).—Los ejércitos alemanes que se hallan alrededor de París han sido reforzados con un ejército de 100.000 hombres.

Los alemanes han terminado los trabajos de trincheras alrededor de Metz, bombardeando el campo francés.

Ha salido de Metz un parlamentario francés con objeto de celebrar una entrevista con el rey Guillermo. Garibaldi continúa en Besancon. *Fabra.*

SECCION COMERCIAL.

MADRID.	ALICANTE.	BARCELONA.	CÁDIZ.	MÁLAGA.	SANTANDER.	SEVILLA.	VALENCIA.	PLAZAS EXTRANJERAS.
Fondos públicos. COTIZACION OFICIAL. Ultimos precios Día 15 Día 17 Consolidado..... 25 30 Pepineros..... 25 30 A fin de mes..... 25 30 Exterior..... 25 30 A fin de mes..... 25 30 Denda del material..... Idem de personal..... Idem de 2.ª serie..... 98 00 Banco de España..... 150 00 Bonos del Tesoro..... 60 50 Ferro-carriles..... Oblig. de 2.000..... 48 50 Idem nuevas..... 48 50 Idem de 20.000..... Idem nuevas.....	Movimiento de buques del día 15. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Goleta <i>Delator</i> , con sal y otros efectos, para la Habana. Esperando fete. Ninguna. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Ninguna. Esperando fete. Ninguna.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. Ninguna. SALIDAS PARA LA AMÉRICA LATINA. Ninguna. Esperando fete. Ninguna.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. Ninguna. SALIDAS PARA LA AMÉRICA LATINA. Ninguna. Esperando fete. Ninguna.	Cambios oficiales sobre plazas del reino y extranjeras el día 15. Alcántara..... 112 Barcelona..... 114 Cádiz..... 112 Lorca..... 112 Málaga..... 112 Murcia..... 112 Sevilla..... 112 Valencia..... 112 Valladolid..... 112 Londres a 90 días..... 50 50 Londres a 60 días..... 50 50 Londres a 30 días..... 50 50 Londres a 15 días..... 50 50 Londres a 7 días..... 50 50 Londres a 3 días..... 50 50 Londres a 1 día..... 50 50 Descuento del Banco de Málaga 9 por 100.	Cambios oficiales sobre plazas del reino y extranjeras el día 15. Alcántara..... 112 Barcelona..... 114 Cádiz..... 112 Lorca..... 112 Málaga..... 112 Murcia..... 112 Sevilla..... 112 Valencia..... 112 Valladolid..... 112 Londres a 90 días..... 50 50 Londres a 60 días..... 50 50 Londres a 30 días..... 50 50 Londres a 15 días..... 50 50 Londres a 7 días..... 50 50 Londres a 3 días..... 50 50 Londres a 1 día..... 50 50 Descuento del Banco de Málaga 9 por 100.	Mercados. Trigo fuerte..... 57 Extremo..... 58 Del país..... 58 Cebada..... 58 Garbanzos..... 58 Aceite..... 44 Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. Ninguna.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. Ninguna. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Laud <i>Concha</i> , con patatas para Cádiz. Balandra <i>Juanita</i> , con guano para Denia. Esperando fete. Ninguna. Vapor <i>Bayo</i> , para Vigo, Coruña, Santander y Bilbao; consignatario, Maupoy. Esperando fete. Ninguna.	EL HAVRE. Mercado. Algodón: los 50 kilogramos de Estados Unidos de 40 a 107 De la India: de 70 a 80 Cacao: id. de 77,00 a 77,80 Azúcar: Colonial de 56,50 a 45 00 Marsella. Algodón: los 50 kilogramos de Coccos: id. de 41 50 Azúcar: Colonial de 56,50 a 45 00 Trigos: los 100 litros..... 35 50

SECCION DE ANUNCIOS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

LINEA TRANSATLANTICA.
Salida de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes, a las una de la tarde, para Puerto Rico y la Habana.
Salida de la Habana también los días 15 y 30 de cada mes, a las cinco de la tarde, para Cádiz directamente.

TARIFA DE PASAJES.
1.º 2.º 3.º
De Cádiz a Puerto-Rico..... Pfs. 150 Pfs. 100 Pfs. 45
De Cádiz a Habana..... 180 120 50
De la Habana a Cádiz..... 200 160 70

Camarote reservado de primera cámara de sólo dos literas a Puerto-Rico, pfs. 170; a la Habana, 200 idem cada litera.
El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente.
Se reanjan 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta.
Los niños menores de dos años, gratis; de dos a siete años, medio pasaje.
Para Sisal, Vaqueruz, Ocolon, etc., salen vapores de la Habana.

LINEA DEL MEDITERRANEO.
Salida de Barcelona los días 7 y 22 de cada mes, a las diez de la mañana, para Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, en combinación con los correos transatlánticos.
Salida de Cádiz los días 1 y 16 de cada mes, a las dos de la tarde, para Alicante y Barcelona.

TARIFA DE PASAJES.
De Barcelona a Valencia, 4 pfs. en primera cámara, 2 pfs. y 500 milésimas en segunda, y 1 pfs. y 500 milésimas en cubierta.
De Barcelona a Alicante, 6 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 4 pfs. en segunda, y 2 pfs. y 500 milésimas en cubierta.
De Barcelona a Málaga, 16 pfs. en primera cámara, 11 pfs. y 500 milésimas en segunda, y 6 pfs. y 500 milésimas en cubierta.
De Barcelona a Cádiz, 20 pfs. en primera cámara, 14 pfs. y 500 milésimas en segunda, y 5 pfs. y 500 milésimas en cubierta.
De Valencia a Alicante, 2 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 1 pfs. y 500 milésimas en segunda cámara y 1 pfs. en cubierta.
De Valencia a Málaga, 12 pfs. en primera cámara 9 pfs. en segunda y 5 pfs. en cubierta.
De Valencia a Cádiz, 16 pfs. en primera cámara, 12 pfs. en segunda y 7 pfs. en cubierta.
De Alicante a Barcelona, 6 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 4 pfs. en segunda y 2 pfs. y 500 milésimas en cubierta.
De Alicante a Málaga, 9 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 7 pfs. y 500 milésimas en segunda y 4 pfs. en cubierta.
De Alicante a Cádiz, 13 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 10 pfs. y 500 milésimas en segunda y 6 pfs. en cubierta.
De Málaga a Cádiz, 5 pfs. en primera cámara, 3 pfs. y 500 milésimas en segunda y 2 pfs. y 500 milésimas en cubierta.
De Cádiz a Barcelona, 20 pfs. en primera cámara, 14 pfs. y 500 milésimas en segunda y 5 pfs. y 500 milésimas en cubierta.
De Cádiz a Alicante, 13 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 10 pfs. y 500 milésimas en segunda y 6 pfs. en cubierta.

ESPECIALISTA

El médico cirujano D. Joaquín Dalmau, después de 34 años de práctica, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables; como la parálisis, epilepsia, hidropesías, impotencia, cardialgia y las escrófulas ó tumores rios, etc.—El venereo, reumatismo, gota y herpes, las cura muchas veces solo en veinte días, aunque los enfermos estén imposibilitados.
Recibe de 12 a 4 en la calle de la Greda núm. 24, cuarto principal. (13)

CUARTANAS, TERCIANAS-INTERMITENTES.

Curación completa y radical, segura y económica, con las píldoras febrífugas de Fernandez, ó el contra-caleturas sin rival, único anti-febril que se ofrece devolviendo el dinero si no cura; único que se puede tomar con exceso y sin ellos, trabajando ó sin trabajar; que no deja fiebre ni ocasiona desastre alguno; que no repugna su olor ni sabor, siendo agradable y soportable por todos los estómagos. Para intermitentes rebeldes, caja de 81 píldoras, que se toman en nueve días, 24 rs. Para ordinarias, caja de 40 píldoras, 12 rs. E autor, Madrid, Ruda, 14, botica, hace rebajas al por mayor.
En Zaragoza, Rios.—Valencia, Cabello.—Palencia, Sadaba.—Talavera, Lizana.—Mombel-tran, Escolá.—Cebrega, Navas y Perez.—Siete-Iglesias, Zarzuelo.—Astor, Fernandez, Calzada de Oropesa.—Canarias, Las Palmas, señor Lizana.—Puerto-Rico, Mayaguez, Nogueras, sucesor de Boisen, calle de Mendez Vigo, núm. 50. (37)

GUÍA TEÓRICO-PRACTICA

PARA EL USO

DEL ARTISTA CANTANTE.

Por Leon GIRALDONI, artista y socio honorario de varias Academias filarmónicas; traducida al español por José María de Goizuetu, Madrid, 1870. Un tomo en 12,9, 2 pesetas y 50 centimos de peseta en Madrid y 3 pesetas en provincias, franco de porte.
He aquí el índice de materias que contiene esta obra:
Dos palabras que sirven de prólogo.—CAP. I. Teoría de la respiración en el canto, ventajas de este estudio y consecuencias de haberlo descurrido.—CAP. II. Necesidad de un estudio constante sobre la emisión vocal, y del verdadero punto de apoyo de la voz.—Peligros á que se expone con una emisión falsa.—CAP. III. Definición de los diversos registros de la voz humana; consejos relativos a la unión de estos registros, defectos cuya adquisición hay que evitar, y ventajas de la voz bien unida.—CAP. IV. Primeros ejercicios indispensables al cantante.—Manera de estudiar con provecho.—CAP. V. De la necesidad de las vocalizaciones y algunos consejos sobre la emisión de las diferentes voces.—De la aplicación del estudio vocal á la articulación.—Necesidad de una buena pronunciación y de los efectos que de ella se pueden obtener.—CAP. VI. De los timbres, acordes y efectos dramáticos de la voz.—Del estudio de los diferentes estilos de los antiguos maestros.—CAP. VII. Necesidad del estudio indispensable de la acción escénica; algunos apuntes sobre la mímica en general.—CAP. VIII. Manera de caracterizar el rostro en el teatro, con algunos consejos sobre el modo de vestirse en carácter.—Necesidad de cierta erudición en el cantante.—CAP. IX. Algunos consejos acerca de la higiene del cantante.—CAP. X. Consideraciones generales sobre el arte melodramático.
Se hallará de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza de Topete, número 8, Madrid. En la misma librería se encuentran obras de texto para las Universidades, Institutos y Colegios, y un gran surtido de toda clase de obras científicas y literarias.—Las principales librerías del Reino proporcionarán también la obra arriba anunciada.

LA RIOJANA GRAN FABRICA DE CHOCOLATES

LOPEZ HERMANOS MALAGA

Para dirigirse a la sucursal de Madrid.
Para dirigirse a la sucursal de Sevilla.

DIRECCION GENERAL EN MALAGA, SAN JUAN, 34 AL 38.

Las necesidades de nuestro negocio nos han obligado á aumentar hasta 70 caballos la fuerza de vapor de nuestra fabrica, por lo que hoy es la más potente de las que de su especie hay en la Peninsula.
Los aparatos para la elaboración de nuestro chocolate reúnen todos los adelantos conocidos hasta el día.
Las condiciones especiales de nuestra fabrica, por estar situada en Málaga, nos facilita poder elaborar chocolates que son solicitados por el público.
Especialidad en cafés molidos en cajas de lata y paquetes forrados con papel de estaño.
Gran surtido de té desde la clase más inferior á la más superior. (5)

EL CORREO DE LA MODA.

PERIÓDICO ILUSTRADO PARA LAS SEÑORAS.

EL MAS VARIADO, EL MAS BIEN HECHO Y EL MAS BARATO DE TODOS LOS PERIÓDICOS DE MODAS.

ADMINISTRACION.—PLAZA DE PRIM. NÚM. 2.—MADRID.

2.000 grabados en negro, 400 patrones, 1.200 dibujos para bordados y 36 figurines iluminados.
El Correo sale cuatro veces al mes en los días 2, 10, 18 y 26.
Cuatro números al mes, que forman un volumen de 384 páginas de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustrada con mas de 2.000 grabados en negro; 24 pliegos que contienen 400 patrones en tamaño natural; 1.200 dibujos para bordados y 36 magníficos figurines iluminados.
Las suscripciones empiezan el primero cada mes.

EDICION DE LUJO.
Madrid. Provincias.
Un año..... 120 rs. Un año..... 144 rs. Un año..... 72 rs. Un año..... 84 rs.
Seis meses..... 60 Seis meses..... 72 Seis meses..... 36 Seis meses..... 42
Tres idem..... 32 Tres idem..... 38 Tres idem..... 18 Tres idem..... 24
Un mes..... 12 Un mes..... 14 Un mes..... 6 Un mes..... 8

EDICION ECONOMICA.
Madrid. Provincias.
Un año..... 120 rs. Un año..... 144 rs. Un año..... 72 rs. Un año..... 84 rs.
Seis meses..... 60 Seis meses..... 72 Seis meses..... 36 Seis meses..... 42
Tres idem..... 32 Tres idem..... 38 Tres idem..... 18 Tres idem..... 24
Un mes..... 12 Un mes..... 14 Un mes..... 6 Un mes..... 8

ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO. Un año, 10 pesos; seis meses, 6 pesos.
ISLAS FILIPINAS Y EL CONTINENTE DE AMERICA. Un año, 13 pesos.
En el EXTRANJERO. Un año, 160 rs.

Las señoras que se suscriban á EL CORREO DE LA MODA por un año recibirán como regalo un hermoso figurin doble; las que lo sepan por seis meses, uno, ó sea el que corresponde al semestre.
Se envía gratis y franco de porte un número de muestra á cuantas personas lo deseen.

FARMACIA DE ESCOLAR.

PILDORAS INGLESA.

Especiales contra las hemorragias, flores blancas ó leucorreas. Caja con su prospecto, 18 rs.

PILDORAS DE FRANKLIN.

Son de una acción pronta y segura contra los catarros laríngeos, bronquiales y pulmonales crónicos. Caja, 20 rs.
Único depósito: farmacia de Escolar, sucesor de Collantes, plaza del Ángel, 3. (6)

PRESTAMOS

sobre alhajas, papel del Estado, Anca y papeletes del Monte de Piedad.

Baratura, prontitud y reserva al hacer las operaciones, calle de Preciados, núm. 13, entresuelo, Madrid.—Los préstamos de alhajas se hacen por un año.—Venta de alhajas y relojes de oro á precios muy baratos.—Mensualmente se imprime la lista con los precios de las alhajas que hay de venta, y se da gratis en el establecimiento. Los relojes se venden garantizados, para lo cual, la casa, además de su contribución, está inscrita en el gremio de comerciantes de relojes.—No se compran, ni venden, ni empeñan alhajas de doble, plique, ni piedras falsas, y si solo de oro, plata y piedras finas.—Se compran y cambian alhajas.—Se compran toda clase de papeletes de empeño de alhajas, cartas de pago de la Caja de Depósitos, papel del Estado, libranzas del Giro mutuo y carpetas de cupones.
Las habitaciones de empeño están enteramente separadas de las de ventas. (3)

FONDA ESPAÑOLA.

Situada calle de Jacometrezo, 45, con entrada al final de la del Carmen y nueva plaza del Callao. Tiene hospedaje de 26 y 30 rs. diarios con almuerzo y comida. Mesa redonda y restaurant con salón para más de 100 cubiertos. Habitaciones espaciales para familias. (29)

CERVEZA INGLESA

de Bass etc. C.º Pale-ale.

Los amantes de esta deliciosa bebida, encontrarán un gran surtido á los precios siguientes: la botella 6 reales; la docena 66 reales; se abona un real por cada botella de vuelta.
Ultramarinos de Carlos Prats, «Las Colonias», Arenal, 8. (6)